



Un domaine chargé d'Histoire

Les *Batbedat*, étroitement alliés et associés aux *Dufourcq*, *Lalanne* et *Cabarrus* étaient au XVIII^e siècle une des grandes familles du négoce bayonnais, jouant un rôle dans l'exploitation et le développement du circuit commercial et monétaire allant de l'Amérique espagnole à Paris en passant par Cadix et Bayonne.

Le 25 juillet 1786, *Pierre Dufoucq* achète à *Monsieur Duboscq*, Major de la Citadelle de Bayonne, le domaine de Ségure. Dès 1787, il fait construire le charmant château, confortable et élégant, dans « La Réserve de Ségure », qui est achevé en 1789....

Les communs attenants seront construits plus tardivement, sous Napoléon III.

Sa belle-fille *Madame Jean-Baptiste Dufourcq* née *Justine Batbedat*, fait l'acquisition en juin 1819, du surplus du domaine et en 1843 le lègue à *Adèle Batbedat* sa nièce, épouse du *comte d'Argout*.

Homme politique, plusieurs fois ministre, le *comte d'Argout* a occupé la fonction de Gouverneur de la Banque de France pendant plus de vingt ans. Il s'attache avec méthode à mettre au profit du domaine les avancées agricoles constatées à l'époque pour en améliorer les rendements des cultures.

Marguerite d'Argout leur fille, épouse en 1847 *Léonce Mazuyer*, consul et poète, reçoit le domaine en 1853. Leur petite-fille *Suzanne* et son époux le *comte Henri de Lyonne* y firent de fréquents séjours pendant les périodes hivernales jusqu'à leur décès au début du XX^e siècle.

Le domaine de Ségure (château, maisons, dépendances, métairie...), situé à Bayonne, forme un important ensemble bâti réuni sur trois hectares ; aujourd'hui proposé à la vente.



« Le Domaine de Ségure, à raison de son étendue, de son heureuse situation et de la bonne qualité de ses terrains - comparativement aux autres domaines du voisinage - offre de grandes références. »

Comte d'Argout